

702 candidatos en histórica elección

- 75 ciudadanos se postulan a alcaldes en las 15 comunas y 579 lo hacen para concejales. Habrá 4 nombres en la papeleta de gobernador regional y 42 en la de constituyentes, y solo 2 por los pueblos originarios. Los resultados se sabrán el domingo una vez cerradas las mesas.
- TRIBUNAL AMBIENTAL acoge a trámite 4 de los 5 recursos de casación que buscan anular el "positivo" fallo de Dominga. 1091

Operación Magno:

El allanamiento más grande realizado en la región por la PDI se concretó en Ovalle para poner término a la carrera delictual de varias familias dedicadas al microtráfico de drogas. Allanaron 22 domicilios en forma simultánea . na

CANDIDATOS

Aquí refrescamos la memoria de las frases que algunos de los candidatos pronunciaron en campaña. Hay dichos muy curiosos, no

SE PUEDE VOTAR DESDE LAS 08 HORAS DE HOY.



DE TODO PARA LA CONSTRUCCIÓN

PLANCHAS ZINC:

- -ACANALADAS
- -5-V
- -LISAS





Mundo & Nación



LA REGION



La fortuna de Elon Musk disminuye en 20.000 millones de dólares tras su aparición en 'Saturday Night Live'

El director general de SpaceX y Tesla, Elon Musk, ha perdido más de 20.000 millones de dólares de su fortuna desde su aparición como presentador invitado en el programa cómico de televisión 'Saturday Night Live' el pasado fin de semana, informa Forbes.

■ Actualidad Mundial:

Al menos 12 muertos deja explosión en mezquita afgana: ataque rompe el alto al fuego en vigor



Al menos doce personas murieron este viernes en una explosión registrada durante la oración en una mezquita a las afueras de la capital de Afganistán, Kabul, informó la policía.

La explosión rompe la tregua de tres días decretada en el país, en vigor desde el jueves. Armenia pide ayuda militar a Rusia: acusan incursión de tropas desde Azerbaiyán



Armenia pidió ayuda militar a Rusia en conformidad con el acuerdo de asistencia mutua entre los dos países después de que las tropas de Azerbaiyán Apo-yos desde Francia El primer ministro armenio también abordó la situación con el presidente francés, Emmanuel Macron.

Sin tregua: bombardeos suman 127 muertos entre Gaza e Israel



El intercambio de fuego entre Gaza e Israel continuó esta mañana casi ininterrumpidamente, con más disparos de cohetes de las milicias desde la franja y ataques de represalia del Ejército israeli, tras rechazar las autoridades israelies una propuesta de tregua de Egipto para acabar con la escalada bélica, confirmano a Efe luentes en El Cairo.

Gobierno anuncia pago del "adicional" del Bono Clase Media y adelanto del IFE

Los ministros de Desarro-Ilo Social y Familia, Karla Rubilar; y de Hacienda, Rodrigo Cerda, dieron a conocer el estado de los procesos de pago del Ingreso Familiar de Emergencia (IFE), el Bono Clase Media y el Bono de \$200.000 para quienes no tenían fondos en sus cuentas previsionales.

En la oportunidad, las autoridades anunciaron que en el caso del Bono Clase Media el pago de la segunda etapa del beneficio comenzará este viernes 14 de mayo.

Mientras que en el caso del IFE de abril (para quienes postularon del 21 al 30 de ese mes), se iniciará el miércoles 19 de mayo, adelantándose en 12 días el proceso que, en un principio, se iniciaría a fin de este mes.

La ministra Karla Rubilar explicó que "quienes postularon al IFE hasta el 30 de abrilen el proceso extraordinario de solicitud- no van a tener que esperar hasta el 31 de mayo para recibir este pago. Éste se va a iniciar el 19 de mayo, adelantando en 12 días la fecha de pago".

Segunda etapa de Bono Clase Media

El ministro de Hacienda, por su parte, explicó que desde hoy se inicia el pago de la segunda etapa del Bono Clase Media, que consiste en una bonificación adicional a los hogares beneficiarios de este apoyo y que dentro de sus integrantes tengan a una persona mayor, una persona con discapacidad o un niño, niña o addelescente

El ministro detalló que por este concepto "se van a pagar esos bonos de forma automática 617.445 bonos a distintos hogares. Es un bono adicional que se va a pagar de forma automática a partir del dia de hoy. En ese sentido tendríamos 371.000 bonos de \$125.000, 188.000 bonos de \$125.000, 188.000 bonos de \$250.000 adicionales y eso se está pagando de forma automática a través de la Tesorería en el día hoy".

"(...) Más de 1,8 millones de bonos clase media ya han sido pagados, a los que se suman más de 600 mil bonos adicionales de hasta 250 mil pesos", detalló el subsecretario de Hacienda, Alejandro Weber.

El último reporte del 13 de mayo del pago de Bonos de Clase Media registra un monto total de \$917.788 millones. En cuanto Préstamo Solidario, se han efectuado 755.260 solicitudes por un monto total de \$315.150 millones.

Adicionalmente, se han ingresado 19.449 solicitudes de Préstamo Solidario Pensionado por un monto total de \$5.235 millones.



Atrapan drones que llevaban marihuana, pasta basa y otras drogas a la ex Penitenciaría de Santiago

Con tecnología antidron funcionarios lograron controlar los dispositivos aéreos que portaban marihuana, cocaína, pasta base y metanfetaminas, en las immediaciones del Centro de Detención Preventiva Santiago Sur.

A través de 2 drones desconocidos habrían intentado ingresar droga al Centro de Detención Preventiva Santiago Sur. El primero de los dispositivos fue detectado cerca de las 20 horas del pasado jueves por centinelas de la unidad penal, siendo capturado a unos 97 metros.

El dron portaba 132.5 gramos de cannabis sativa y 21 gramos de metanfetaminas

Horas más tarde, funcionarios lograron detectar un segundo dron, a 350 metros de la ex Penitenciaría de Santiago Sur, logrando la neutralización del aparato. Tras las pruebas de campo se detectó que el dron portaba 47.5 gramos de clorhidrato de cocaína y 100 gramos de pasta base de cocaína.

En ambos casos, personal de Gendarmería utilizó un dispositivo antidron para ejecutar la captura y posterior descenso controlado del aparato, dando cuenta al Ministerio Público del hallazgo.



LA REGION 3 Sábado 15 de Mayo, 2021

Ciudadanos todos...

Lo primero, ir a votar no es cuestión de quiero o no quiero. Tampoco es excusa decir que no sabe por quién votar... Participar es un acto de profundo significado del que nadie se debiera restar. Emitir un voto es sumarse a quienes quieren construir una mejor patria desde las instituciones que existen.

No es una elección más. Además de alcaldes v conceiales, se deben elegir a los constituyentes y al gobernador regio-

¿Que son muchos los candidatos? posiblemente lo sean en relación a otras elecciones. Pero se debe considerar que hay poco más de setecientos nombres para esos cargos, y es porque hay interés en involucrarse.

En cierta manera estos son los primeros pasos de un Chile renovado. Por de pronto más participativo en número de candidatos y dentro de ellos, número importante de los llamados independientes,

que van a la par con los candidatos presentados a través de partidos políticos.

Hagamos de esta jornada de dos días un capítulo histórico para la vida democrática de Chile. Participar es ser responsable, es tener derecho a opinar y a reclamar. Hoy Chile marcará un hito de un antes y un después de las elecciones. Los constituyentes tendrán un año plazo para redactar la nueva Carta Fundamental, que luego será sometida a un plebiscito de sa-

Hoy, cada quien tiene la libertad de votar por quien lo estime. Nadie ni nada puede ni debe influir en la decisión que es personal y secreta. Por eso hay que acudir con confianza, con tranquilidad, v eso sí, sin deiar de tomar las medidas preventivas que se aconsejan para evitar el contagio con el Coronavirus.

Que hoy y mañana sean unas grandes jornadas dedicadas a nuestro querido país.

Nacidos un dia como hoy



Pierre Curie

Pierre Curie (París, 15 de mayo de 1859 - ibíd. 19 de abril de 1906) fue un físico francés, pionero en el estudio de la radiactividad y descubridor de la piezoelec-tricidad, que fue galardonado con el Premio Nobel de Física en 1903 junto con Marie Curie y Antoine Henri Becquerel.

Durante su doctorado y los años siguientes se dedicó a invéstigar alrededor del magnetismo. Desarrolló una balanza de torsión muy sensible para estudiar fenómenos magnéticos y estudió el ferromagnetismo, el paramagnetismo y el diamagnetismo. Como resultado de estos estudios, se destaca el descubrimiento del efecto de la temperatura sobre el paramagnetismo, conocido actualmente como la ley de Curie. También descubrió que las sustáncias ferromagnéticas presentan una temperatura por encima de la cual pierden su carácter ferromagnético; esta temperatura se conoce como temperatura o punto de Curie.

En 1903, Pierre Curie recibió el premio Nobel de Física, conjuntamente con su esposa Marie Curie y Henri Becquerel, en reconocimiento a los extraordinarios servicios prestados conjuntamente en sus investigaciones sobre la radiación descubierta por este último.

Ambos fueron galardonados también con la Medalla Davy de la Royal Society de Londres en 1903. En 1910 el Congreso de Radiología aprobó poner el nombre de curio a la unidad de la actividad radiactiva (3,7×1010 desintegraciones por segundo).

En su honor, así como en el de su esposa, recibe el nombre el asteroide (7000) Curie, descubierto el 6 de noviembre de 1939 por Fernand Rigaux. En su honor recibió también el nombre el elemento sintético curio (Cm) descubierto en 1944, así como también el cráter Curie en la Luna v el cráter Curie de Marte.

luish.villagran@gmail.com

marceloahumada007@gmail.com

admlaregion@gmail.com diagramaciondiariolaregion@gmail.com

Es bueno

15 de Mayo...

1718: James Puckle, un abogado londinense patenta la primera ametralladora.

1940: en Estados Unidos, los hermanos Dick y Mac McDonald abrieron el primer restaurante McDonald's en San Bernandino (California).

1988: las tropas soviéticas inician la retirada de Afganistán después de ocho años de ocupación.



Buen Humor



Fundado el 14 de abril de 2004

AÑO XVII · N° 5.322 Sábado 15 de Mayo, 2021

Director y Rep. Legal : LUIS VILLAGRAN CASTELLON Jefe de informaciones : RENE MARTINEZ ROJAS Gerente General : MARIA MOORE JERALDO

Diseño y diagramación: Eduardo Rojas/Eduardo G.

deporteslaregion@gmail.com Dr. Marín 280-B / Fonos: 2310773 - 2315001 / Coquimbo Los Carrera 521-B / Fonos: 2216193 - 2220042 / La Serena

El filo de la noticia

90 años de Denominación

de Origen del Pisco

Tratos

Aquel que peyorativamente trata de «chico» para referirse a una cosa, o persona, respecto de otra, es que no sabe que un fósforo puede hacer reventar un polvorín y un «grande» puede ser vacío, sin principios ni efecto.

Nunca fue...

La denuncia interpuesta hace años por Guido Hernández en Contraloria, denunciando presunta irregularidad en el pago a Daniel Manouchehri, nunca prosperó. El denunciante tampoco perseveró, y según el afectado, él habría cumplido con todo lo acordado y terminó el contrato a plena conformidad de las partes.

Hoy, sábado 15 de mayo, se cumplen 90 años desde la Denominación de Origen del Pisco, aspecto clave en su comercialización internacional.

Con un aporte al PIB nacional superior a los US\$ 130 millones, sólo por concepto de impuestos, el pisco podría aumentar su contribución a la economía chilena, esta vez de la mano del turismo. Esto, gracias al avance del desarrollo de tres nuevas rutas turísticas relativas al mundo pisquero, ubicadas en las regiones de Atacama v Coquimbo: Ruta del Huasco, Ruta del Elqui, y Ruta Limarí-Choapa. En este trabajo participan 13 pisqueras y todas consideran aspectos de carácter cultural, histórico, social y medio ambiental, relevando finalmente la riqueza turística de la

La iniciativa, liderada por el Pro-

grama Territorial Integrado (PTI) para la Industria Pisquera, tiene por objetivo mejora I a competitividad y sostenibilidad de las empresas del sector. Así, junto con avanzar en la estrateiga de comercialización del pisco, se buscará incrementar la demanda de los productos asociados a éste y su industria, destacando entre ellos el desarrollo de experiencias turísticas que relevan la identidad común y el valor patrimonial del mismo.

El gerente del PTI, Rodrigo Flores, destacó que dicho programa sirvió para visualizar la riqueza de la zona y formar de esa manera dichas rutas. "Las estrellas, la gastronomía local y el territorio que poseemos en estos valles son de una característica única en Chile y están vinculadas a los grandes centros de producción del pisco nacional. Las rutas ayudan a que el visitante conozca la historia que hay detrás de cada producto, las personas que ahí trabajan y la cultura, teniendo acceso a una experiencia única que los lleva a las entrañas del pisco y su origen".

Al respecto, el subsecretario de Turismo, José Luis Uriarte, destacó el desarrollo de las nuevas rutas y señaló que "gracias a este trabajo el pisco da un paso más hacia su consolidación como producto emblema. Por medio de su producción, se rescatan los valores de nuestra identidad y patrimonio, lo que permite al visitante conocer las raíces del territorio. Estados Unidos, Alemania, Reino Unido y Argentina son los principales compradores de este producto, lo que transforma a sus habitantes en potenciales interesados en conocer el origen, elaboración e historia detrás de cada botella de pisco, abriéndose una oportunidad para el turismo nacional". En la misma línea de trabajo, la Subsecretaría de Agricultura firmó un convenio de transferencia de fondos a la Asociación de Productores de Pisco A.G. (Pisco Chile) para apoyar la competitividad del sector a nivel internacional. Gracias a estos recursos, en las próximas semanas se lanzará la primera "Guía Bilingüe del Pisco Chileno", que será distribuida en embajadas y oficinas comerciales de ProChile en los principales mercados de destino del pisco.

El subsecretario de Agricultura, José Ignacio Pinochet, afirmó que "este convenio busca ayudra al posicionamiento del pisco chileno con productos concretos, como esta Guía, que estamos seguros será muy útil para promocionar sus atributos como producto identitario de nuestro país, además de estimular su competitividad, incrementar los volúmenes de sus exportaciones y mejorar sus condiciones de comercialización".

El piso representa cerca del 50% del consumo de destilados en el país, contando con 53 marcas y 2.800 productores de uva pisquera, estando la mayor parte de ellos agrupados en cooperativas. Además, se estima que la industria genera cerca de 40 mil empleos directos y 3.500 empleos permanentes.

COQUIMBO



Foto del Recuerdo

Don Marcelo de Rosas nos comparte esta foto, que dice haberla tomado de un archivo que circula en Santiago.

Correo para enviar fotografías antiguas: luish.villagran@gmail.com



Avenida Alessandri 784 -

Fono 318955 - 9 92319988



Liberan ejemplares juveniles de congrio colorado de cultivo en bahía de Tongoy

Con el propósito de aportar con una gota en el océano, la empresa Colorado Chile, que cultiva congrio colorado hace más de una década, motivó a la Asociación Gremial de Tongov para hacerse parte de esta iniciativa, devolviendo al mar un recurso que durante tantos años ha sido parte de su trabajo

Los ejemplares liberados tienen una talla promedio de 20 gramos, cuentan con certificados sanitarios para la especie, bienestar animal v tipificación genética compatible con las poblaciones silvestres, estándares de procesos productivos alcanzados con el sector académico, público y privado en el marco del Programa Tecnológico Estratégico de congrio.

Esta es una especie nativa de Chile, que se encuentra distribuida a lo largo de casi todo el territorio costero nacional. Sin embargo, así como muchas otras pesquerías del país, esta especie se encuentra amenazada debido a su sobreexplotación Este recurso marino, que habita entre los 5 y 500 metros de profundidad, es extraído únicamente por la pesca artesanal a través de un arte de pesca que forma parte de generaciones de buzos congrieros.

El congrio es residente en el ecosistema marino de muchas áreas de manejo y zonas costeras de Chile, por lo que preservarlo es muy importante para la sostenibilidad de la actividad y del medio donde habita. Por esto. el repoblamiento de congrio colorado está en el foco de atención de las instituciones competentes y, por segunda vez, se está autorizando una liberación, bajo el reglamento ambiental de la acuicultura.

Sobre la iniciativa, la subsecre-

taria de Pesca v Acuicultura, Alicia Gallardo Lagno destacó que «estamos muy contentos como Subse-

cretaría de Pesca y Acuicultura, porque se realizó la liberación de tres mil eiemplares de congrio colorado, cultivados en Colorado Chile, bajo un proyecto de diversificación acuícola que efectúa Corfo hace muchos años v que fueron repoblados en el área de manejo de punta Lengua de Vaca, en la caleta de Tongoy, donde los sindicatos de pescadores artesanales participaron activamente»

«Quiero realzar lo relevante de esto. Primero se utiliza ciencia anlicada en nuestro país, con una serie de organismos ejecutores para poder cultivar el congrio. En segundo lugar, a través del trabajo con los pescadores artesanales se logra utilizar esta área de maneio para estudiar lo que ocurre. No hay información del congrio cultivado en condiciones de campo», recalcó la autoridad.

La subsecretaria agregó que «por tales razones, estamos descubriendo, haciendo camino al andar y, so-

Para fines de repoblamiento, un

total de tres mil ejemplares juveni-

les de congio colorado de cultivo

se sembraron ayer en un área de

manejo de punta Lengua de Vaca.

bre todo tratando de avanzar en la diversificación acuícola y en avudarnos entre todos a adaptar-

nos al cambio climático. Muchas felicitaciones a todos quienes participaron en esta actividad»

La seremi del Medio Ambiente de Coquimbo, Claudia Rivera Rojas, destacó que «es fundamental apovar emprendimientos que avuden a una recuperación verde y social, siendo responsables con el cuidado del medio ambiente. Esta medida avudará a mejorar el estado de conservación del congrio, una especie íctica nativa, donde la sustentabilidad es clave al momento de tomar decisiones de inversión»

Uno de los objetivos de la empresa cultivadora de congrio es desarrollar una acuicultura integral de triple impacto. Por ello, desde la compañía sostienen que es relevante, baio sus principios de sostenibilidad en la producción del congrio colorado, «la vinculación con las comunidades costeras para el desarrollo de nuevas actividades productivas e iniciativas amhientales como es la acuicultura a nequeña escala y los planes de repoblamiento, para la facilitación de herramientas complementarias a su actividad que puedan disminuir la presión sobre la explotación del recurso y, a su vez, aportar a la recuperación de las poblaciones naturales de la especie».

pesca artesanal, atendiendo a la histórica identidad local, como acuicultores de especies mari-nas hidrobiológicas y ofrecer una oportunidad de diversificación para su actividad.



O6 LA REGION Sábado 15 de Mayo, 2021



Sanitizan buses que operarán de forma gratuita durante estas elecciones

Este sábado y domingo, 152 servicios de transporte trasladarán sin costo a las personas de zonas rurales hacia los locales de votación, por ello los vehículos están siendo desinfectados para resguardar la salud de pasajeros y conductores.

Ad portas de comenzar un nuevo proceso de elecciones en el país, y que esta vez se realizará en dos días, el seremi (s) de Transportes y Telecomunicaciones, Ignacio Pinto, participó de una sanitización a buses que prestarán servicio durante sábado y domingo, trasladando a las personas desde localidades apartadas hasta sus locales de votación.

En total serán 152 servicios de transporte subsidiados por el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones, que será gratuito para las personas, quienes se podrán trasladar de forma segura. Este beneficio está enfocado especialmente en aquellas localidades que no cuentan con recorridos habituales, o cuyos servicios en esos días sean insuficientes para cubrir la demanda existente.

19 candidaturas de la región suscriben campaña que consagra derecho al agua en próxima Constitución

Más de 280 mil interacciones en la plataforma www.sueltaelagua.cl alcanzaron que un 45,7% de los candidatos a convencionales constituyentes a nivel nacional, firmara su compromiso para que el agua sea un derecho para la gente y los ecosistemas.

Sin embargo, también se detectó una gran brecha entre los programas políticos de los postulantes y los compromisos firmados en la campaña.

- A un dia de las elecciones de convencionales constituyentes del 15 y 16 de mayo, Greenpeace dio a conocer los resultados de la campaña Suelta el Agua, destacando el compromiso de 19 candidaturas de la Región de Coquimbo, de un total de 42, que firmaron para que en la futura Constitución se garantice el agua como un derecho para las personas y los ecosistemas

La campaña, lanzada el 20 de marzo pasado, en sólo 40 días robión ás de 280 mil interacciones, de las cuales 129 mil firmaron la petición por el agua y 13 mil le exigieron a algún candidato que firmara su compromiso a establecerta como un derecho constitucional.

"Esta fue una campaña de la fuerza ciudadana, donde quisimos mostrafle a quienes se encargarán de escribir la Constitución, los 155 convencionales
constituyentes que sean electos,
que todas estas personas quieren
que el agua deje de estar en manos de grandes empresas, y que
esté consagrada como un derecho humano y protegida para los
ecosistemas. Es la oportunidad
de hacer que las cosas cambien,
pero sin hacer oidos sordos de lo
que las personas quieren cam-

biar", señaló Estefanía González, coordinadora de Campañas en Greenpeace.

A nivel nacional, Greenpeace reportó que 600 de las más de 1.200 candidaturas constituyentes (46,1%) se comprometieron en la plataforma ciudadana, de las cuales 312 son mujeres y 270 hombres.

LOS MÁS Y LOS MENOS COMPROMETIDOS

Un estudio encargado a la consultora Quant, con análisis en base a inteligencia artificial, identificó la cantidad de menciones de los conceptos agua, crisis hídrica y sequia en los programas políticos de las candidaturas nacionales, incluyendo las del Distrito 5, y los comparó con los compromisos de la campaña www.sueltaelagua.cl.

INDEPENDIENTES

Entre aquellas con mayor adhesión encontramos la lista Independientes del Apruebo por la Región de Valparaiso que, con al menos 3 menciones de agua en sus programas, alcanzan sus candidaturas un 67% de compromiso, mientra que la lista de Apruebo Dignidad, como la del Partido Ecologista Verde suman todas sus candidaturas a la campaña Suelta el Agua. Por último, sorprende que Vamos por Chile en este distrito sume una candidatura en adhesión a la campaña, alcanzando un 14% de compromiso.



Anglo American

respondió a dirigente minero de nuestra región

"Solo en los últimos 5 años Anglo American pagó alrededor de US\$ 1.980 millones en impuestos. A esto se suma el aporte que percibe el Fisco a través de Codelco, socio de Anglo American Sur."

En una nota publicada hace algunos días por este medio, en la que se abordaba la mirada de los empresarios mineros de la zona de cara a la discusión del Royalty, el presidente de la Asociación Gremial Minera de La Serena, Cardios Castillo, asegura que Anglo American «durante 20 años produio y nunca padó tributos».

Tal afirmación fue calificada de equivocada por René Muga, vicepresidente de Asuntos Corporativos, Permisos y Medio ambiente de la Compañía.

«Quiero desmentir taiantemente esta afirmación. Anglo American, que adquirió la operación la Disputada de las Condes (hov Los Bronces) en 2002, cumple rigurosamente con las leyes tributarias y paga todos los impuestos establecidos en la normativa de Chile. Solo en los últimos 5 años, Anglo American pagó alrededor de US\$ 1.980 millones en impuestos. A esto se suma el aporte que percibe el Fisco a través de Codelco, socio de Anglo American Sur.

Esta información se encuentra disponible públicamente en las plataformas de la autoridad correspondiente y en los reportes nacionales y globales que anualmente publica la compañía en su sitio web», concluye el ejecutivo.



Sábado 15 de Mayo, 2021

Hubo jornada de capacitación

para vocales de mesa previo a la mega elección

Desde las 15 horas de ayer se llevó a cabo una capacitación donde se les explicó cómo desarrollar la labor de forma más efectiva y segura.

Por la mañana, el intendente y autoridades. Por la tarde, los vocales de mesa. Los que por primera vez salieron llamados. Fue el popular «reconocimiento de salas», onde algunos se conocieron y escucharon la función que deberán cumplirá a partir de las siete de la mañana de hoy.

Serán dos días donde se ejercerá el derecho a sufragio para elegir a constituyentes, gobernadores regionales, alcaldes y concejales. Ahí la clave son los vocales de mesa.

Por eso, ayer desde las 15 horas se llevó a cabo una capacitación. En la instancia se les explicó cómo desarrollar la labor de forma más efectiva y segura.

«Es primera vez que soy vocal de mesa y es un reconocimiento también para saber cómo es la función, conocer a los compañeros y tratar de hacer la mejor labor posible», dilo Romina Carvajal (22) desde el interior del Liceo Ignacio Carrera Pinto, frente a La Recova, en La Serena.

Comentó que «se supone que mañana (hoy), a las siete de la mañana, debemos estar en el liceo y debemos constituimos para ver quién es el presidente. Para ser primera vez era lo que esperaba y ya me habían comentado, aunque esperábamos estar los cinco compañeros -faltaban dos adin-, pero todo ha sido clarito».

En algunos establecimientos, como el Liceo Japón y el Estadio La Portada, por ejemplo, la capacitación comenzó pasadas las 16 horas, lo que molestó a las personas que llegaron a la hora acordada y debieron esperar por largo rato que llegara qente del Servel.

TODO EN ORDEN

Temprano, el intendente visitó las dependencias del Liceo Gregorio Cordovez, junto a otras autoridades, para constatar los preparativos para las elecciones más esperadas de los últimos años.

«Evaluamos las condiciones en las salas de clases. Revisamos también los protocolos para una jornada que va a ser inédita. Con las Fuerzas Armadas y Carabineros hemos definido el despilegue en los anillos de seguridad alrededor de los locales y junto al Ministerio de Salud verificamos que, efectivamente, se tomen los resguardos», señalo.

El llamado que hizo «es a que la gente pueda votar y que lo haga con tranquilidad, porque se están tomando todas las medidas para que este proceso se haga de manera segura y pueda ejercer este derecho ciudadano» remarcó.





«Evaluamos las condiciones en las salas de clases. Revisamos también los protocolos para una jornada que va a ser inédita. Con las Fuerzas Armadas y Carabineros hemos definido el despliegue en los anillos de seguridad alrededor de los locales, y junto al Ministerio de Salud verificamos que efectivamente se tomen los resguardos», señaló el intendente.

95 LOCALES

En la región se dispusieron 95 locales de votación, lo que representa en total 1.832 mesas de sufragios habilitadas. Dichas mesas estarán instaladas con su correspondiente distanciamiento respecto a las urnas y a las casetas.

Respecto al tema sanitario, fue el seremi de Salud, Alejandro García, quien entregó algunas indicaciones para que las jornadas de hoy y mañana sean sin inconvenientes.

«El coronavirus no se ha ido y debemos tomar resguardos. Por eso lanzamos la ruta del Voto Seguro desde que se saie de la casa, en el trayecto, en el local y cuando se vuelve a su hogar. Recordar que es clave planificar el viaje para evitar inconvenientes y también la mascarilla es obligatoria, la que debe retirarse sólo para identificarse. No didar usar alcoho gel, mantener la distancia y acatar las indicaciones del personal que esté dentro de los locales».

Mientras que el jefe de Plaza, que real Cristian Guedelhoefer, indicó que «el contingente Militar y de Armada que «el contingente Militar y de Armada que «el contingente Militar y de Armada que supera las 700 personas. Ha habido un esfuerzo importante de poder traer el contingente que realmente se requiere para poder cubrir los locales de votación, pero es parte de las actividades que realizan el Ejército y las fuerzas armadas en general al momento de estos desafíos, que son tan importantes para el país».

«Visor de Elecciones» entrega información valiosa para sufragar

En la plataforma se observan curiosos y atractivos datos, como que el 53% de la población objetiva disponible para votar en Coquimbo está varionada, o que en el sector del colegio Claudio Arrau de Avenida Videla hay cuato casos activos de coronavirus, mientras que en el cuadrante que roda el Instituto Estado de Israel, hay 16 infectados. Además, el sitio permite conocer la ubicación exacta en el mapa de los recintos, datos del local, la cantidad de electores y otras cifras vinculadas a la pandemía.

El sitio muestra una georreferenciación de todos los locales de votaciación; ubicaciones de las estaciones de metro y buses para saber cómo llegar en transporte público al local; filtro por región y comuna para conocer las papeletas que se entregarán ese día.

■ INCENTIVAR SU USO

Para revisar la papeleta de votación, debe marcar, en primer termino, la región y comuna. Bajo el mapa se desplegarán cuatro opciones: gobernador, constituyente, alcalde y concejal. Apretando una de ellas se abrirá una página emergente que contendrá la papeleta para ese dra

Por su parte, el Visor de Elecciones también contempla información sanitaria. En la plataforma es posible acceder a datos como el avance de los contagios, porcentaje de vacunación y casos activos, tanto a nivel regional y comunal.

Así, el sitio muestra detalles sabrosos, como que el colegio República de Gredia, en la comuna de Ocquimbo, tiene 5.138 electores, 15 mesas y 9 casos de Covid activos en el cuadrante del punto de votación. Además, los electores que voten en el Lico industrial Tomás Urmeneta deben saber que hay 10 activos en el sector.

En la ciudad de La Serena, el 62% de la población objetiva está vacunada, en Ovalle el 56% y en Los Vilos el 69%, todos datos entregados en la página web. En la zona autoridades de gobierno valoraron la iniciativa.

Por su parte, la seremi de Bienes

Nacionales, Giannina Conzález, señalo que «este nuevo visor, es el octavo desarrollado por el Ministerio de Bienes Nacionales y tiene como finalidad poner a disposición y entregar la mayor cantidad de información territorial a la ciudadanía. A través de este nuevo visor seguimos aprovechando al máximo la información territorial que tiene nuestro Ministerio de Bienes Nacionales, poniéndola a disposición de la comunidad a través de una plataforma útil y fácil de usar para las personas».

El visor territorial es una más de las medidas que el Gobierno ha puesto a disposición para el correcto desarrollo de las elecciones, que de formar indelta se electuarán en dos jornadas este fin de semana. Por otro lado, si una persona sufrió un cambio de votación, también podrá buscar cómo llegar a su nuevo recinto a través de Google Maps, lo que también estará disponible en formato móvil. Finalmente, el sito muestra en detalle la evaluación de vacunas administradas y la evolución de casos activos 08 LA REGION Sábado 15 de Mayo, 2021

En Coquimbo la madre de todas las batallas

Para este sábado y domingo se espera una votación histórica, de caracter trascendental. Pero se estima una posible menor participación ciudadana. Analizaremos la importancia de grupos etarios, como los ióvenes y la tercera edad, además de las aristas más importantes de la inédita jornada del fin de semana.

Son hartos los factores en juego para analizar una elección. Primero que todo el número de votantes que asista finalmente a los recintos es un misterio. La mayoría de los expertos coinciden en que irá menos gente que en el plebiscito de octubre del 2020. donde sufragaron 7,5 millones de habitantes del país, cuestión que favorecería a candidaturas que ostentan mayor grado de conocimiento en la ciudadanía.

Y si hay una elección pareja y con resultado incierto, esa es la de Coquimbo, que tiene a todos expectantes. Para entrar de lleno en esta jornada de votación y las horas previas al resultado del domingo, tres entendidos de la materia debaten sobre los ejes que resultarán, siendo fundamentales para inclinar la balanza a una candidatura por sobre otra. Patricio Solís (DC), Cristóbal Reyes (SU-MAR) y Cristian Smitmans (UDI), conversan con LA REGIÓN.



El tiempo de la verdad ha llegado y los seis postulantes a quedarse con la alcaldía de Coquimbo sólo deben esperar a que llegue la tarde del domingo para conocer los resultados. Es por lejos la elección más apretada de los últimos tiempos, con un Marcelo Pereira que busca la reelección y cinco aspirantes que realizaron una ardua campaña. Analistas políticos de la zona de todos los colores políticos debaten sobre las claves que definirán la votación en el puerto.

MIRADA DE LA UDI

Cristian Smitmans dirigente de la UDI, analiza que a final de cuentas la gente opta por candidaturas moderadas v no cercanas a extremos. En Coquimbo, dice que ha habido 20 años de control de la falange, cuestión que según su parecer daña la democracia. Al igual que Solís, cree que Pereira tiene la primera opción pero ve con buenos ojos un posible batacazo de la centro derecha.

«Hay que buscar la alternancia en el puerto, son muchos años de poder de un solo sector, eso no es sano en ningún sistema, años de una gestión que no se han caracterizado por ser buena, entonces el cambio se hace necesario y urgente. Han pasado muchas cosas, mucha agua bajo el puente, ha habido informes claros de Contraloría que señalan serios problemas de administración, no sé si la gente castigará o no al doctor, pero sí me queda claro que será reñido y veo con muchas onciones al único candidato de la oposición.

Dice que Pedro Antonio Castillo ha hecho un trabajo silencioso, pero está convencido en que estará entre las más altas votaciones del puerto.

«Entendemos que es muy difícil ganar en una comuna donde tienes toda la operatividad jugando a tu favor, pero se han dado una serie de condiciones para que suceda cualquier cosa. Todo el resto de los candidatos son de izquierda, Castillo es el único que representa una cosa distinta a Pereira, al final la gente entiende que por ahí pasa el tema y es una oportunidad única para demostrar que el sector puede darle otra salida a la ciudad».

Sithmans asegura que el partido Comunista no tiene chances de crecer con una «candidatura débil», liderada por el doctor Fernando Viveros. También le quita opciones a la única mujer del lote, Moira Navea.

EL SOCIÓLOGO

El sociólogo Cristóbal Reyes, mostró abiertamente su apoyo al ex futbolista Alí Manoucheihri, pero advierte que el actual escenario es muy complejo para los independientes, debido a la incertidumbre que genera la poca participación. Esta es la primera votación post estallido social y la gente «quiere demostrar su descontento»,

«La elección pasa por si la gente se levanta a votar o no, yo creo que será menor a la del plebiscito y estará entre un 44% o un 46%. Las municipales están abiertas, teniendo en cuenta que mucha gente votará por primera vez por un alcalde, antes no lo hacían, hoy tenemos el fenómeno de los constituyentes, que hacen motivar a una serie de jóvenes y sectores de clases de medias a sufragar. Y en ese contexto, a mi parecer, Alí es el nombre más competitivo del listado, puede sacar una muy buena votación.», aseguró el profesional.



Avda. Colo-Colo #4107 La Serena Celular: +56 9 89002325 serdexextintores@amail.com www.serdex.cl

CONFIANZA EN LAS BASES DE LA DC

El primer concepto analizado fue la baja participación que se espera. «Me parece que al ir menos gente, hace crecer aún más las posibilidades para que Marcelo Pereira se quede con la reelección. El voto duro está como base, las tercera edad también puede jugar un rol fundamental en esta historia, son grupos que han definido elecciones pasadas, me parece que mañana (hoy) volverán a ser protagonistas», dijo Patricio Solís, secretario regional de la DC

Agrega que el partido ha dado gobernabilidad a la comuna, con alcaldes de renombre en una lista grande de referentes. La resta méritos a candidaturas independientes como la de Vitaly, o Manoucheihri, ya que «si bien son nombres explosivos que irrumpen en la escena, no les alcanza para la alcaldía».

Esto no significa que los recursos de casación hayan sido aprobados y que el fallo unánime del Primer Tribunal Ambiental de Antofagasta, que ordenaba anular el rechazo de la comisión regional y del Comité de Ministros, y retrotraerlos nuevamente a la instancia regional, no se aplique. Ahora, falta que la Corte Suprema declare su admisibilidad para citar nuevamente a alegatos.

Un nuevo capítulo en la larga y dilatada historia del proyecto minero portuario Dominiga estaría pronto a escribirse. Esto, ya que el Primer Tribunal Ambiental de Antofagasta acogió a trámite al menos 4 de los 5 recursos de casación que habian presentado distintos grupos ambientalistas opositores a la iniciativa de Andes Iron.

Esto no quiere decir que los recursos legales hayan sido aprobados y que el futuro del proyecto estaría sentenciado, sino que los escritos cumplen con los requisitos legales mínimos para que puedan ser tramitados por la Corte Suprema y que el máximo tribunal del país declara si son admisibles o no.

En concreto, los recursos están contenidos en el expediente de la causa, Rol: R-1-2017, y fueron presentados por los abogados Ezio Costa de la ONG Oceana; Macarena So-

Tribunal Ambiental acoge a trámite 4 de los 5 recursos de casación que buscan anular el «positivo» fallo de Dominga

De concretarse el proyectoportuario minero Dominga, ubicado en la comuna de La Higuera, demandará una inversión de US\$ 2.500 millones. El proyecto contempla la producción anual de 12 millones de toneladas de concentrado de hierro y 150.000 toneladas de concentrado de cobre.

ler, en representación de Marcela Rey; Javiera Calisto, por Javiera Espinoza; y por Diego Lillo, también en representación de los naturales Ernesto Fredes, José Aliro Zarricueta y Cristóbal Díaz de Valdés.

El recurso interpuesto por Alejandra Donoso, quien representa al Movimiento en Defensa del Medio Ambiente, Modema, no fue acogido por haber sido tramitado fuera del plazo legal.

Previamente, el abogado de la

ONG FIMA Diego Lillo, quien representa a miembros de la Asociación Gremial de Pescadores y Mariscadores de Los Choros, había explicado que con este recurso sus representados buscan «demostrar que el Comité de Ministros no cometió llegalidad al rechazar al proyecto, y probar nuevamente que Dominga adoleció de información esencial y no yudo satisfacer medidas de mitigación y compensación para los grandes impactos que el proyecto tendría». La presentación de los recursos de casación buscan invalidar la sentencia del Tribunal Ambiental de Antofagasta, en donde explican que no se ajusta estrictamente a revisar si la evaluación ambiental del proyecto se había hecho o no de forma correcta, como lo había ordenado la Corte Suprema en septiembre de 2019.

Fue en 2017, tanto la Comisión de Evaluación Ambiental de Coquimbo como el Comité de Ministros, definieron el rechazo del proyecto minero portuario Dominga, argumentando que éste presentaba una deficiente linea de base del medio marino, subestimaba su área de influencia y no caracterizaba las rutas de navegación, falencias técnicas de profundo riesgo para uno de los ecosistemas marinos más biodiversos de toda la coriente de Humboltt. Frente a esos rechazos, Andes Iron apeló y judicializó el caso.

Dentro de las próximas semanas, la Corte Suprema deberá definir si acoge la admisibilidad de los recursos de casación para que posteriormente se efectúen los alegatos, o en caso contrario podría desestimarlos, para que se aplique el fallo del Primer Tribunal Ambiental y el proyecto vuelva a ser revisado por la comisión recional.



REGIÓN ENTREGA SEIS ESCAÑOS:

42 CANDIDATOS SE MEDIRÁN PARA INTEGRAR CONVENCIÓN CONSTITUYENTE

LISTA INDEPENDIENTES POR LA REGIÓN DE COQUIMBO







mero. Independiente. "Debe existir un aumento del recurso económico y tecnológico a nivel público para que todas las enfermedades tengan la misma cobertura por ley y no que exista un listado exclusivo que asegure ciertas ga-



TRERAS REYES. Independiente, "Fl derecho de todo ciudadano a participar en decisiones políticas, el voto virtual en proyectos de ley Congreso. No solo consulta ciudadana. Un voto ciudadano".



4 FRANCISCO MOR-GADO SALFATE. Ovallino, 52 años, casado 4 hijos, Psicólogo PUCV, Actividades profesionales independientes de administración y asesorías a pequeñas empresas y emprendedores de la región de Coquimbo.



GONZALEZ ROJAS. Técnica en Administra ción con Recursos Humanos. Estudiante de Técnico en Enfermería. 19 años. Propone mantener el carácter unitario del Estado, pero con regiones autónomas. Sistema de concurso para todos los cargos público. Eliminar el control preventivo del Tribunal Constitucional.



6 VÍCTOR MANUEL REBOLLEDO. Abogado, Independiente. "Establecer el Ombusman o defensor del pueblo y el agua como un bien nacional de uso público. Permitir al Estado, regiones v municipios emprender solos o en sociedad con privados".



7 KENNETH ROME-RO, abogado, Independiente, "Hay que erradicar el concepto de Estado Subsidiario de nuestra Constitución, para llegar a un concepto de Estado Solidario, un Estado más robusto, con mejor supervisión sobre la recaudación de impuestos".

LISTA DEL PUEBLO - MOVIMIENTO TERRITORIAL CONSTITUYENTE



8 IVANNA OI IVARES MIRANDA De la comuna de Salamanca. profesora de Historia de la Universidad de Valparaíso. Trabajó tres años en la municipalidad de Salamanca en temas de patrimonio. pueblos indígenas, activista ambiental y gestora cultural Estado solidario, plurinacional, feminista ecocéntrico decolonial, laico, democrático



9 DANIEL BRAVO SILVA. Abogado y profesor universitario, 38 años de La Serena Estudió derecho en la Universidad Católica del Norte (LICN). Sede Coquimbo, gracias a la Beca para Hijos de Profesores y el Fondo Solidario de Crédito Universitario, Profesor asistente en Universidad Central sede La Sarana



10 MARÍA CONSUE-LO INFANTE CO-RREA, periodista, facilitadora de biodanza Casa de la Cultura de La Legua, editorial Quimantú el colectivo Rexistencia, la Casa América (...) Desde el 2006 comencé a colaborar y luego a trabaiar en el Observatorio Latinoamericano de Conflictos Ambientales OI CA



11 DIEGO FIGUE-ROA REFCHER Bioquímico y Biólogo Marino "Reconocer la existencia de neuroderechos mediante la protección de la seguridad tecnológica de la información y datos personales, de conciencia y cerebrales, para que nadie pueda comerciar, manipular o alterar sin consentimiento explícito".



12 NANCY DUMAN BRITO, Ingeniera en Administración de Empresas "La Constitución debe reconocer y proteger el derecho v acceso al agua. dándole prioridad a las aguas de consumo humano y a la naturaleza (...) frente a la entrega de aguas a los demás sistemas productivos y/o económicos"



13 ALEX CORTÉS CARVAJAL, profesor v activista social, ciudadano independiente de Coquimbo Separado 2 hijos. Fui dirigente estudiantil en la Universidad de La Serena. en los 80. dirigente del sindicato de profesores y trabajadores de la Educación en los años 90.



TÉN TORRES Independiente, 49 años, reportero v conductor radial Nueva constitución centrada en la dignidad del ser humano ante todo. "El rayado de cancha" de un Estado Solidario permitirá no solo tener un país justo (hoy no lo es) sino que también alegre. Es tiempo de tener una democracia a colores"

LISTA INDEPENDIENTES DEL APRUEBO REGIÓN COOLIMBO



DOS GARCÍA. Madre de tres menores y trabajadora como auxiliar en la U. Pedro de Valdivia, su vida está ligada al peregrinaje de los niños que padecen de cáncer, posterior al fallecimiento de su sobrino de tres años



ADRIÁN SAAVEDRA CARMONA. Sus propuestas, dice, surgen del trabajo de bases territoriales: el agua como un bien de uso público; la Cultura como un eje transversal; que se garantice el acceso al arte v la cultura: entre otros.



RES BIGNANI. Psicóloga Organizacional, Magister en Liderazgo, Comunicación y Dirección Estratégica, con 10 años de experiencia en área de recursos humanos De 35 años, madre. Empoderamiento ciudadano como promotor de cambios sociales.



18 CAMILO ALEXIS ORTIZ ROJAS. Dirigente deportivo, preocupado y ocupado en la inclusión y la discapacidad. De profesión profesor de Castellano y Filosofía y Diplomado en Tecnología Educativa y Formación para la Docencia en Educación Superior Online.



19 NATALIA SCARLET

FIGUEROA PINO. Que la Constitución avance y garantice la igualdad de todas las personas; que se reconozca al medio ambien te como base de la vida v de la comunidad: transparencia y que se persiga la corrupción; reconocimiento de pueblos originarios.



CARVAJAL. Lista Independientes por el apruebo. Tecnólogo médico de laboratorio clínico v banco de sangre. Trabaja en Red Salud Elqui. Busca un cambio "desde la realidad de la gente y su esforzada historia de

20 MIGUEL ÁNGEL

PARTIDO **ECOLOGISTA** VERDE



LENZUELA, Profeso ra de Educación Básica, Partido Ecologista Verde (PEV). "Sueño con un país más justo, equitativo democrático. Me e dedicado a buscar nuevas formas paradigmáticas para la Educación, que propicien calidad".

Sábado 15 de Mayo, 2021

LISTA VAMOS POR CHILE



23 ALEJANDRA VAL-DOVINOS JOFRÉ. Abogada, Unión Demócrata Independiente (UDI). "Creemos en un Éstado al servicio de los ciudadanos. Un Estado que premia el mérito y no los privilegios. Un Estado eficiente v moderno. De ahí que sea vital el principio de la servicialidad del Estado, que proclama que este está al servicio de la persona humana y no al revés".



24 RONALD BRAN DT SILVA. Se define como independiente. pero postula por un cupo por la UDI. "Creo en un país con identidad, más solidario, donde se practique la justicia y la compasión". Estado más eficiente, moderno v sin corrupción que esté al servicio de las personas y las comunidades: autonomía financiera regional a nivel constitucional.



A PARNIELA PA-ROT DONOSO, Ingeniera Agrónoma, Independiente (IND), cupo Evópoli (EVO). "Las Constituciones deben ser instrumentos pragmáticos, que permitan a gobiernos de distintos colores gobernar bajo ella, dentro de un marco de respeto por la democracia, los derechos fundamentales y la alternancia en el boder".



26 JUAN TAGLE DO-MÍNGUEZ, Psicólogo, Independiente (IND), cupo Evópoli (EVO) "Chile necesita un nuevo pacto social sobre una hoja en blanco con tinta de 200 años, que encauce con sensatez y realismo la aspiración de construir una sociedad más justa y próspera".



27 VINKA PUSICH CAMACHO, 35 años. militante de RN. Ga rantizar los derechos fundamentales, como al trabajo, la salud, la seguridad social(...) que asegure a las personas condiciones dignas de cuando no puedan trabajar por incapacidad o término de la vida laboral, prestaciones que no pueden estar baio la línea de pobreza. Asegurar el de recho de acceso al agua.



28 ROBERTO VEGA CAMPUSANO, Abogado, Renovación Nacional. Ex Seremi de Minería. "Para la postulación de un cargo público se deberá tener domicilio político que corresponde al lugar en el cual figuraba en el padrón electoral, a lo menos con 2 años a la fecha de asumir el cargo".



29 MARÍA INÉS FIGA-RI, Independiente, cupo Renovación Nacional. "La descentralización es muy importante, porque las regiones necesitan la independencia de la Región Metropolitana, y por ello trabajaremos on fuerza. Propongo control sobre el gasto público, salud mixta a tiempo y con digindad, política pro pymes y emprendedores".

LISTA DEL APRUEBO



30 GLADYS BARRA ZA ASTUDILLO, profesora de Estado en Historia y Geografía, con maestría en Administración Educacional. Fue consejera regional v seremi de Educación en el gobierno de Michelle Bachelet Actualmente se desempeña como directora del Instituto de Desarrollo Humano de la Municipalidad de Coauimbo.



31 PEDRO BARRA-ZA. Cantante. Músico. Independiente, cupo Democracia Cristiana. "Proponemos que la nueva Constitución sea lo más neutral posible en materia económica, en contraste con la vigente, que plasmó en ella aspectos de un modelo económico que se ubica en un extremo de las variantes de economías de mercado"



32 ELISA OYARZÚN, Lista del Apruebo, Independiente, cupo Partido Socialista. "Para las y los socialistas, el Estado social y democrático de derecho implica, además, reconocer al trabajo en sus distintos tipos y niveles como fundamento del nuevo orden social".



33 CARLOS CALVO MUÑOZ, Profesor de Filosofía. Independiente, cupo Partido Socialista, "El Estado subsidiario privilegia los intereses de unos pocos en desmedro de las mayorías, con derechos sociales enfocados en su dimensión de libertad empresarial para su provisión o aseguramiento, mediante la privatización v mercantilización de los servicios v bienes públicos".



34 MARÍA BELÉN ROJAS PINTO, aborgada Universidad Central, con especialización en derecho tributario. Independiente upo PPD. Trabaja en Ovalle. "Debe ser una constitución inclusiva ejualitaria". Sus propuestas giran en torno a la reivindicación de la mujer en la carta magna, "Constitución Fermisitat".



35 CARLOS YUSTA MANTEROLA, Profesor de Educación Física, Lista del Apruebo, Independiente, cupo Partido Radical. "Debemos incluir en nuestra carta magna la necesidad de actividad física y deporte desde la edad preescola



36 NATALIA ELEO-NORA ROJAS RO-SAS. Partido Radical. Profesora de Historia y Geografía y estudiante de Derecho. Debe existir complementariedad de un Estado de bienestar con un estado social y democrático de derecho, a uno solidario. Un Estado Plurinacional; avanzar a una real seguridad social: trabaio como motor de la riqueza y una lógica tributaria basada en la Justicia Social.

LISTA APRUFBO DIGNIDAD

PARTIDO ECOLOGISTA VERDE



TO SEPÚLVEDA
LEPE. Tiene un enfoque netamente ambiental. Derecho a la
justicia ambiental;
democracia ambiental; luchar contra el
cambio climático; alcanzar un Estado
Plurinacional; y considera clave el derecho de acceso al
agua para consumo
humano y para sustentar ecosistemas.



LLA ESCOBAR, abogada Universidad de Chile. Diplomada en Derechos Humanos y Mujeres, Activista lésbica y feminista, ejercicio libre de la profesión en Ovalle.



38 JORGE NAVEA BRAVO, trabajador social, Licenciado en Servicio Social con estudios de magister en políticas públicas e intervenciones sociales. Dirigente de Funcionarios de la Salud Municipal



NETTE GONZALEZ ARANCIBIA. Independiente, pero busca un cupo por la Federación Regionalista Verde Social. Busca empujar una Ley de rentas regionales, en la cual las empresas extractivas paguen por los recursos naturales para diversificar la economía (mineras, empresas eléctricas, macroexportadores entre otras)



MAURICIO UGARTE GONZÁ-LEZ, Apruebo Dignidad, cupo Partido Comunista, "FI Estado promoverá el bienestar de todos sus ciudadanos, con una participación activa y una mirada especialmente preventiva en el área de la salud. Asimismo. asegurará la educación desde la más temprana infancia a sus habi tantes, en materias de salud y prevención".



41 KATHARINA PA-VLETICH, Socióloga, Apruebo Dignidad, Independiente, cupo Comunes. Derechos de las naciones y pueblos indigenas, y el reconocimiento y protección de la diversiada étnica, social, cultural y a su economía tradicional, garantía de respeto a su identidad y cosmovisión, educación bilinque e intercul-

tural, etc"



42 CLAUDIO ALE-JANDRO QUIROGA TABILO. Militante de Comunes, Propone que el Estado asuma el deber de concretar un sistema de protección social que aborde el tema de la desigualdad; condiciones de bienestar básico v elemental para toda la población en los ámbitos de: Ingresos familiares éticos, salud y educación universal, gratuita.

Frases que marcaron la campaña electoral

Durante la campaña para las mega elecciones (alcaldes, concejales, constituyentes y gobernadores regionales) los candidatos entregaron propuestas y hubo también confrontación. Para muchos, el resultado final es incierto, especialmente en Coquimbo, con seis postulantes al sillón edilicio. En su mayoría, y durante todo el periodo de campaña, de una u otra manera dejaron frases resonantes.

LA SERENA

Roberto Jacob: «Si llego hasta acá me voy conforme, pues las obras están y eso es valorable»

«Siempre existen las dos posibilidades, pero seguiré existiendo, siendo alcalde o no

«Nunca prometo cosas, porque muchas no dependen de mí»

Víctor Hugo Castañada: «Los problemas no son de derecha ni de izquierda, sino que son problemas y dehemos solucionarlos»

«Me gustaría que el municipio

fuese participativo, donde la gente tuviera la opción de opinar, aunque las decisiones finalmente las toman quienes corresponde »

Alex Garrido: «La Serena implora un cambio, antes que sea tarde. Y eso es lo que evidenciamos cuando estamos con la gente»

COQUIMBO

Marcelo Pereira: «Tenemos la experiencia y las ganas de seguir creciendo con un programa serio y con-

«Los coquimbanas v coquimbanos están cansados de rumores, invenciones, y de la pelea chica»

«Siempre estamos abiertos a responder cada requerimiento y somos uno de los municipios con gestión más transparente de Chile»

Ali Manoucheri: «Señor Pereira, ahora ataca a los independientes. Usted le mintió a la gente, pues fue electo como independiente y a los días se metió a la Democracia

Ricardo Vitaly: «Lo importante es que el pueblo entendió que esto se acabó, que ya no hay vuelta atrás, no podemos seguir igual»

Fernando Viveros: «El trabajo de años nos hace pensar que podemos lograr el triunfo»

«Los conflictos al interior del municipio no los veo como una ventaja, sino más bien como una preocupación»

GOBERNADORES

Ricardo Cifuentes: «(Marco Antonio) Sulantav representa los errores administrativos de Lucía Pin-

«Tenemos la oportunidad de empezar a escribir la historia de los próximos 40 o 50 años»

Javier Vega: «La confianza está en el mundo popular, en los trabajadores, en el poblador que nadie lo escucha»

Marco Sulantay: «Tengo que agradecer que donde voy me señalan que ven en mí a quien puede liderar el cambio generacional que están esperando»

Chile Vota: 702 candidatos en la región en busca de la gloria

En cifras 75 ciudadanos se nostulan a alcaldes en las 15 comunas y 579 lo hacen para concejales. Habrá 4 nombres en la papeleta de gobernador regional y 42 en la de constituyentes y solo 2 por los pueblos originarios. Los resultados se sabrán el domingo una vez cerradas las mesas

El sábado 15 y domingo 16 de mayo, entre las 8:00 a 18:00 horas, Chile vivirá unas elecciones sin precedentes. Por primera vez los ciudadanos podrán elegir a los convencionales constituventes, quienes tendrán la misión de escribir una nueva Constitución, además de los gobernadores regionales, y alcaldes y concejales en todo el territorio nacional.

Para el domingo, los vocales se reunirán en los locales respectivos a las 08:00 horas de la mañana v reanudan el funcionamiento de las mesas receptoras de sufragios, y a las 18:00 horas, siempre que no haya electores en la fila, se declarará cerrada la votación.

En cifras, para estas elecciones se presentan 4 candidatos a gobernador regional, Ricardo Cifuentes, Marco Sulantay, Javier Vega y Krist Naranjo. En caso que ninguno obtenga sobre el 40% de las preferencias, todo se definirá en segunda vuelta el 13 de junio

Para alcaldes hav un total de 75 candidatos, siendo la comuna que tiene más postulantes Salamanca, con 9 nombres que estarán en la papeleta Le sique Ovalle Río Hurtado Punitaqui y Los Vilos, con 7 aspirantes al sillón edilicio.

Posteriormente, está Coquimbo, donde se espera que concentren las miradas de la opinión pública, con 6 opciones de ediles, en donde además la DC se juega 29 años de hegemonía desde el retorno a la democracia

Las otras comunas que tienen una gran cantidad de candidatos a alcaldes son La Serena. Andacollo. Illapel y Combarbalá, con 5. Después está Monte Patria con 4 aspirantes.

Con 3 candidatos que se presentan están las comunas de Paihuano, Vicuña y Canela.

La comuna con menos candidatos al sillón edilicio es La Higuera. con 2 opciones, el actual alcalde Yerko Galleguillos y Uberlinda Aquea.

La elección más numerosa, tanto en cupos y candidatos es la de concejales. En la región se presentan 579 personas a dicho cargo en las 15 comunas, siendo Coquimbo. con 77 aspirantes, la que tendrá más nombres en la papeleta.

En segundo lugar está La Serena, con 70 candidatos, y Ovalle en tercer lugar con 60 nombres

Las comuna que menos candidatos tiene es Río Hurtado, con 21. siendo superado solo por La Higuera y Paihuano, ambas con 22.

En el caso de constituventes. hay 42 candidaturas en total para los 6 cupos que se ofrecen. A diferencia del resto de las elecciones, que son directas, vale decir el que saca más votos gana, en este caso son representativas y por listas en donde se usa el sistema D'Hondt, el mismo que se usa para los diputados.

Para esta última aplica lo estipulado en la Ley 20.840, en la que se sustituyó el sistema electoral binominal aplicable a las elecciones parlamentarias. En este caso se trata de uno con carácter proporcional inclusivo y que fortalece la representatividad del Congreso Nacional.

El nombre es el de su creador, Victor d'Hondt, jurista belga que vivió a fines del siglo XIX y que intentó resolver un problema que afectaba directamente a lo que se conoce como democracia. Así llegó a un método de reparto de escaños con el obietivo que fuera más proporcional a la cantidad de votos obtenidos.

REMATE JUDICIAL

En causa «BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con BENJA-MIN MARCELO ROBLES TOLEDO», rol C-1839-2020, se rematará el 2 de junio de 2021 a las 12 horas en Secretaría del Primer Juzgado de La Serena, como unidad, el inmueble ubicado en calle Los Geranios N°222 que corresponde al sitio N°26 del sector o la manzana Uno, del loteo Parque Residencial La Herradura, IV Etana, de la ciudad y comuna de Coquimbo, de acuerdo al plano de loteo agregado bajo el N°335 al final del Registro de Propiedad del año 2012 del Conservador de Bienes Raíces de Coquimbo, inscrito a fs 5990 N°3325 Registro de Propiedad año 2020 Conservador de Bienes Raíces de Coquimbo. Mínimum posturas \$83.603.432. Interesados deben rendir caución por 10% del mínimo establecido para la subasta, en vale vista a la orden del Tribunal. Demás condiciones señaladas en la causa.

SECRETARIA



Operación Magno: El allanamiento más grande de la PDI en la región termina carrera delictual de grupos familiares formalizados por tráfico

Detectives del equipo especialista en el tráfico de drogas en pequeñas cantidades, MTO, realizaron la Operación Magno en dos poblaciones de Ovalle, en donde allanaron 22 domicilios. La Fiscalía formalizó a grupos familiares por tráfico, microtráfico y otros delitos.

Varios meses de investigación de la PDI concluyeron en el procedimiento masivo más grande que registra la región de Coquimbo, con diversos equipos y unidades de la PDI que llegaron de todo el país para participar en el allanamiento de 22 domicilios ubicados en la Población 8 de Julio y en la Villa Agricola, en la comuna de Oxelle

Los detectives realizaron una planificación rigurosa de la investigación en conjunto con la fiscalía local, que desde octubre del año pasado permitió reunir las evidencias necesarias para solicitar la autorización de entrada y registro al Juzgado de Garantía de Ovalle, y así se dio cumplimiento para irrumpir en las viviendas vinculadas a dos clanes familiares.

El comisario Javier Rodríguez, jefe de la Brigada de Investigación

Criminal de Ovalle, relata que «son organizaciones de hombres y mujeres, entre adolescentes y mayores de edad, que causan temor a la comunidad que vive alrededor de estas 22 casas y familias dedicadas al tráfico de drogas en pequeñas cantidades. Esta investigación surge gracias a la denuncia ciudadana anónima, que mediante técnicas de análisis criminal e inteligencia policial nos permiten realizar procedimientos con resultados positivos para la tranquilidad de los vecinos que viven en estos barrios».

Durante la jornada de este viernes, la Fiscalia, la PDI y la intendencia de la región de Coquimbo dieron cuenta de la ejecución de órdenes de entrada y registro a 22 domicillos de la comuna de Ovalle, donde se encontró marihuana, clorhidrato de cocaina, cocaína base y ketamina, dinero en efectivo, armas, municiones, entre otras.

Las formalizaciones fueron efectuadas bajo una misma causa, pero por cada domicilio al cual se ingresò por la policia. En la investigación se hicieron análisis de información, análisis de imágenes y la identificación de dos bandas familiares, compuestas por hombres y mujeres, muchos de ellos sin antecedentes penales.

La Fiscalía formalizó a los sujetos por ilícitos como microtráfico, tráfico de drogas, posesión y tenencia de armas de fuego, entre otros.

«Esta investigación tiene más de 6 meses y se reunió información de



denuncias mediante el fono Denuncia Seguro. Se hizo investigación tanto de patrimonio como de narcotráfico», señala el comisario Rodríguez.

Por su parte, el fiscal Herbert Rohde y el abogado asistente de fiscal, Cristián Guzmán, participaron en los operativos policiales y en la formalización, «se encontraron máquinas que prensaban dicha droga. Es un proceso limpio de ilegalidades que pudieran ser sustentadas por alguna defensa», señala Guzmán.

Y Rohde agrega que «se incautó dinero en las casas que fueron intervenidas y vehículos de alta gama, como un BMW, una camioneta y un Subaru».

Carlos Jiménez, fiscal jefe de Ovalle, señala que fueron once las personas pasadas a control de detención, tres de ellas quedaron en prisión preventiva, «es una señal importante de trabajo investigativo de varios meses conjunto con la unidad MTO de Ovalle. Hay 3 menores de edad, lamentablemente se ocupa menores de edad para etos lícitos, pero la señal que damos con la PDI es que con este trabajo coordinado se logró un resultado importante».

En esa línea, el prefecto inspector jefe de la PDI, Ricardo Gatica, destaca el hecho de detectar a los pequeños traficantes que están en las zonas, enquistados en los barrios. «No sólo nos preocupamos de desbaratar grandes organizaciones, sino también en los barrios, para sacar de circulación a los microtraficantes».





■ NOTIFICACIÓN

Segundo Juzgado Civil de Coquimbo, calle Santiago Trigo Nº 511, 2° piso, Coquimbo, en causa rol C-268-2020, caratulada «Itaú Corpbanca S.A. / Villarroel », dispuso notificación por avisos a Pablo Antonio Villarroel Araya, se ignora profesión u oficio, domiciliado en Capri Norte N° 49, Coquimbo.

Demanda: MATERIA: COBRO DE PAGARÉ (C 07), PROCEDIMIEN-TO: JUICIO EJECUTIVO. DEMANDANTE: BANCO ITAÚ CORPBANCA. RUT: 97.023.000-9. ABOGADO PATROCINANTE: CLAUDIO ROJAS LAULIÉ. RUT: 16.143.170-2, APODERADO: CLAUDIO ROJAS LAULIÉ, RUT: 16.143.170-DEMANDADO: PABLO ANTONIO VILLARROEL ARAYA. RUT: 12.805.277-1. OPERACIÓN: 547091. EN LO PRINCIPAL: DEMANDA EJE-CUTIVA Y MANDAMIENTO DE EJECUCIÓN Y EMBARGO: PRIMER OTRO-SÍ: SEÑALA RIENES PARA LA TRABA DE EMBARGO: SEGLINDO OTRO: SÍ: ACOMPAÑA DOCUMENTOS Y SOLICITA CUSTODIA; TERCER OTRO-SÍ: SE TENGA PRESENTE: CUARTO OTROSÍ: ACREDITA PERSONERÍA: PATROCINIO Y PODER S. J. I. EN LO CIVIL DE COQUIMBO. CI AUDIO ROJAS LAULIÉ, cédula nacional de identidad número 16.143.170-2, abogado, actuando en representación judicial, según se acreditará, de BANCO ITAÚ CORPBANCA, sociedad anónima bancaria antes llamado Corpbanca v también como continuador legal del Banco Itau Chile, rol único tributario número 97.023.000-9, cuyo gerente general es don Manuel Olivares Rossetti, todos domiciliados para estos efectos en Avenida Presidente Eduardo Frei Montalva número 901, oficina 103, Edificio Centro Empresarial, sector Barrio Industrial, de la comuna de Coquimbo, a S.S. respetuosamente digo: Que en la representación que invisto, vengo en interponer demanda ejecutiva en contra de PABLO ANTONIO VILLARROEL ARAYA, cédula nacional de identidad número 12.805.277-1, desconozco profesión u oficio, domiciliado en Capri Norte número 49, de la comuna de Coquimbo, en virtud de los antecedentes que a continuación expongo: El señor PABLO ANTONIO VI-LLARROEL ARAYA, ya individualizado, suscribió a la orden de BANCO ITAÚ CORPBANCA, el siguiente pagaré: Pagaré número operación 547091, por la cantidad de \$26.715.524, suscrito con fecha 11 de junio del año 2019 El capital y los intereses pactados debían pagarse en 72 cuotas iguales, mensuales y sucesivas, por la cantidad de \$559.510. Se pactó que el vencimiento de las cuotas sería los días 5 de cada mes, venciendo la primera de ellas el día 5 de agosto del año 2019. Asimismo, se pactó que a contar de la fecha de suscripción del referido pagaré, la cantidad adeudada devengará intereses a una tasa del 1,16% mensual, los cuales podrán ser capitalizados de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 9 de la Ley 18.010. En caso de mora o simple retardo en el pago de cualquiera de las cuotas, podrá hacer exigible el total de la deuda, considerándose de plazo vencido y hará que devengue el interés máximo que la ley permita estipular para operaciones no reajustables de esta naturaleza que resulte ser la más alta de la que se encuentre vigente a la fecha de la suscripción del pagaré o de la vigente al día de la mora o simple retardo, el que se aplicará desde la mora o simple retardo hasta la fecha del pago efectivo. El pagaré se encuentra exento de la obligación de protesto. La obligación contraída se considerará indivisible para todos los efectos legales. El Impuesto de Timbres y Estampillas se ha pagado por ingreso de dinero en Tesorería. El deudor no pagó la primera cuota, cuyo vencimiento se produjo el día 5 de agosto del año 2019, ni tampoco ninguna de las que le siguen, adeudando en consecuencia la cantidad de \$26.715.524, sólo por concepto de capital, al momento de la cesación de pagos. El suscriptor firmó el pagaré ante Notario Público, por lo que de conformidad con el artículo 434 número 4 del Código de Procedimiento Civil, tiene mérito ejecutivo. La deuda es líquida, actualmente exigible y no se encuentra prescrita. POR TANTO, en mérito de lo expuesto, de lo dispuesto en los artículos 29, 102 y 107 de la Lev número 18,092, sobre Letra de Cambio y Pagaré, artículos 434 número 4 y siguientes del Código de Procedimiento Civil, artículo 9 de la Ley 18.010, y demás normas pertinentes, RUEGO A S.S. se sirva tener por interpuesta la presente demanda ejecutiva en contra de PABLO ANTONIO VILLARROEL ARAYA, en su calidad de deudor principal, ya individualizado, admitirla a tramitación y despachar mandamiento de ejecución y embargo en su contra por la suma de \$26.715.524, sólo por concepto de capital al momento de la cesación de pagos, más los respectivos intereses pactados, intereses legales y reajustes al momento de la cesación de pagos, como también el capital, intereses pactados y legales, además de los reajustes respectivos que se generen durante la tramitación de la presente demanda ejecutiva, y ordenar se despache mandamiento de ejecución y embargo en su contra por dicha suma, disponiendo se siga adelante con la ejecución hasta hacerse entero y cumplido pago de dicho monto, con expresa condenación en costas. PRIMER OTROSÍ: Señala bienes para la traba de embargo; SEGUNDO OTROSÍ: Acompaña documentos y solicita custodia; TERCER OTROSÍ: Se tenga presente; CUARTO OTROSÍ: Acredita personería: patrocinio v poder.

Resolución: Coquimbo, treinta y uno de Enero de dos mil veinte. Proveyendo presentación de fecha 30 de enero de 2020: Téngase por cumplido lo ordenado. Resolviendo derechamente demanda de fecha 24 de enero de 2020: A lo principal: Por interpuesta demanda ejecutiva. Despáchese mandamiento de ejecución y embargo. Al primer otrosi: Téngase presente los bienes señalados para la traba del embargo, y como depositario provisional al demandado. Al segundo otrosi: Téngase por acompañado pagaré, guárdense en custodia, previa certificación en autos. Al tercer otros: Téngase presente. Al cuarto otrosi: Téngase presente, y por acompañado el documento, con citación. Cuantía: \$26.715.524. - C-07 Rol N° C-268-2020. Proveyó don ISMAEL FUENTES NA-VARRETE, Juez Titular. CERTIFICO: Que se recibió y guardó en secretaría el siguiente documento: un pagaré, bajo la custodia № 190-2020. Coquimbo, 31 de pener de 2020

Mandamiento: MANDAMIENTO Requiérase por un Ministro de Fe a don Pablo Antonio Villarroel Araya, para que pague a ITAU CORPBANCA S.A. o a quien sus derechos represente, la suma de \$26.715.24-, más intereses y costas. No verificado el pago en el acto de la intimación, trábese embargo en bienes suficientes del deudor, los que deberán quedar en su poder, como depositario provisional y bajo su responsabilidad legal. Coquimbo, treinta y uno de enero de dos mil veinte.

Escrito: NOTIFICACIÓN POR AVISOS. S. J. L. EN LO CIVIL DE CO-QUIMBO (2°), CLAUDIO ROJAS LAULIÉ, abogado, por el ejecutante, en los autos eiecutivos caratulados «ITAÚ CORPBANCA S.A. con VILLARROEL». ROL número C-268-2020, a S.S. con respeto digo: Que, habiéndose recepcionado todos los exhortos despachados, y, según consta en las diligencias estampadas en autos por el receptor judicial actuante en el proceso, PABLO ANTONIO VILLARROEL ARAYA, cedula nacional de identidad número 12.805.277-1, en su calidad de demandado, no ha podido ser notificado por no haberse encontrado en el domicilio indicado en la demanda; y tampoco ha sido posible determinar su paradero, pese a las averiguaciones practicadas. En efecto, ha sido buscado en 6 domicilios diversos, constatándose búsquedas negativas en todos ellos, a folios 6, 17, 18, 33, y 38 del cuaderno principal, a folio 3 del exhorto rol E-678-2020 seguido ante el 30° Juzgado de Santiago y a folio 3 del exhorto rol E-78-2021 seguido ante el 1º Juzgado de Copiapó. En consecuencia, y de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 54 del Código de Procedimiento Civil, vengo en solicitar a S.S. se sirva ordenar se le notifique la demanda, esta solicitud y sus proveídos, y demás actuaciones de autos, mediante avisos en los diarios, pues se encuentra o se ha colocado, en el caso de personas cuya residencia es difícil de determinar, ordenando asimismo que sea requerido de pago mediante los mismos avisos. Atendido que la notificación en la forma solicitada es excesivamente dispendiosa, si se insertaran, en la publicación, íntegramente, todas las actuaciones mencionadas, procede que los avisos se hagan en extracto redactado por la señora secretaria del Tribunal. POR TANTO, en mérito de lo expuesto, norma legal citada y demás normas pertinentes, RUEGO A S.S. se sirva ordenar se notifique a la demandada de autos y se requiera de pago a la ejecutada PABLO ANTONIO VILLARROEL ARAYA, cedula nacional de identidad número 12.805.277-1, en su calidad de deudor principal, ya individualizado en estos antecedentes, por medio de avisos extractados por la señora Secretaria del Tribunal, señalando al efecto el periódico en el que deberán hacerse las publicaciones, el número de ellas, sin periuicio de la publicación que deberá hacerse en el Diario Oficial

Resolución: Coquimbo, uno de Marzo de dos mil veintiuno. Como se pide, se ordena la notificación por avisos al ejecutado, debiéndose dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 54 del Código de Procedimiento Civil en lo que dice relación a las publicaciones que deberán efectuarse en el Diario La Región de Coguimbo, en tres oportunidades, y en el Diario Oficial, en una oportunidad, mediante extracto redactado por la Señora Secretaria del Tribunal. En el mismo aviso, cítese al ejecutado quien deberá presentarse personalmente al quinto día hábil contado desde la última publicación o al día siguiente hábil si éste recayere en sábado, a las 09:30 horas, ante la Sra. Secretaria de este Tribunal, para los efectos de ser requerido de pago, bajo apercibimiento de proceder en su rebeldía si es que no concurriere. Para tales efectos, el ejecutante deber acompañar digitalmente las publicaciones correspondientes con a lo menos dos días hábiles de antelación al día fijado para el requerimiento. Si las publicaciones se hicieren durante la vigencia del estado de excepción constitucional de catástrofe, por calamidad pública. declarado por decreto supremo Nº 104, de 18 de marzo de 2020, del Ministerio del Interior y Seguridad Pública, o sus respectivas prórrogas si las hubiere, la citación al ejecutado se diferir para el quinto día hábil contado desde el cese de dicho estado de excepción, a las 09:30 horas, o al día siguiente hábil si éste recayere en sábado, a la misma hora. Jgs. En Coquimbo, a uno de Marzo de dos mil veintiuno, se notificó por el estado diario, la resolución precedente.

MAGAZINE



LA REGION

Predicción de Vanessa Daroch sobre Jean Philippe asustó a Pamela Díaz

Un curioso momento se vivió el martes pasado en la transmisión online que realizó Pamela Díaz y que contó con la participación de Vanessa Daroch. La fiera' acostumbra a realizar estas transmisiones por medio de Instagram, donde además, aprovecha de interactuar con sus seguidores. Ahora, habló sobre el



significado de los sueños, en donde la tarotista ayudó a la animadora con un singular rito, que tiene relación con el amor.

«Esto sirve para saber si la persona que está contigo. Ya sea casado, pareja, conviviendo, o alguien que te gusta. Si es para ti o no, o si te están engañando o no, con la mente, con el pensamiento o realmente engañando», le dijo Vanessa.

«Qué, maldito bastardo. Me está cagando...», dijo 'la fiea' al ver esto. Pero por su parte Vanessa le explicó: «Eso significa que hay una tercera persona que está yendo hacia él, alguien que no lo olvida, no lo deja tranquilo, no quiere dejarlo ir, no puede sacárselo de la cabeza ni olvidarlo».

Ex chica reality Flavia Medina cautiva con sus fotos en la web

La modelo argentina Flavia Medina tiene gran popularidad en la web, alcanzando más de un millón de seguidores en Instagram. Esto gracias a su paso por televisión, recordando que fue parte de los reality «¿Volverias con tu ex?» y «Doble tentación» de Mega.

En el primero, conoció a Tony Espina, con quien tuvo una estable relación, pero cuando ingresó al segundo, puso sus ojos en Abraham Gracía, con quien salió del encierro. Romance que tampoco perduró ya que tras abandonar el programa, se dedicó a proyectos personales y hoy en día, está felizmente acompañada de un conocido modelo chileno, Leo Opazo.



Pablo Mackenna reveló que le detectaron cáncer de vejiga

Un nuevo capítulo del programa «De tú, a tú» se pudo ver por las pantallas de Canal 13, donde Pablo Mackenna estuvo conversando con su conductor, Martín Cárcamo. Contexto en que revelé que le detectaron un cáncer de veji-



taron un cáncer de vejiga hace un mes, luego de realizarse un examen de sangre.

«Es causa absolutamente del cigarro. Tuve suerte porque estaba solo en la mucosa, si hubiese agarrado el músculo, hay que sacar todo, y es muy malo», explicó al respecto el ex «CQC».

Además Pablo reveló que esta noticia,
conociendo los casos
de cáncer en su familia fue como un «fantasma que se personficó. Quedas para
adentro». Finalmente,
tras recibir los resulta-

dos de sus nuevos exámenes, el ex conductor de televisión se sometió a una cirugía para extirpar el tumor, la cual describió como 'insoportable'. «No estaba preparado para que me toquetearan por dentro», explicó.

Laura Prieto terminó pololeo con hombre 11 años menor



Este miércoles, Laura Prieto participó del programa «Aquí Somos Todos» de Canal 13, donde sorprendió con una íntima confesión: Terminó su pololeo con hombre 11 años menor.

«A mí me pasa...Yo estoy soltera en pandemia y uno de repente dice: 'Me encantaría conocer a un chiguillo'. Pero de repente, se da conocer a alguien, pero no te gustó tanto y al final es como que uno idealiza esas ganas de volverse loco, de tener una noche de desenfreno. Pero de ahí al acto, es muy distinto», contó la ex «Calle 7» en el espacio.

Cabe recordar que Laura Prieo se refirió a su relación en noviembre del año pasado, tras ser parte de un capítulo del late «Sigamos de largo», donde dijo: «Llegó a mi casa. Te juro que este hombre llegó a mi casa».

HOROSCOPO DIARIO

LA REGION

Aries :

Déjese guiar por su intuición porque acertará. Ahora tiene el sexto sentido muy desarrollado y sabe perfectamente que camino tiene que tomar.

Tauro =

Las amistades serán a partir de ahora más numerosas que nunca. Aparecerán amigos a los que hace mucho tiempo que no veía.

Géminis =

El éxito llama a su puerta. El triunfo está asegurado y en su ambiente social se le reconocerá como se merece. Inmejorable relación con su madre.

Cáncer =

Las relaciones con el extranjero o con personas que hayan nacido lejos serán muy interesantes. Tenga preparadas las maletas porque pueden surgir viajes imprevistos.

Lec

Empieza una época en la que la suerte le sonríe, puede ser la lotería, las quinielas o quizás una herencia con la que no contaba.

Virgo :

Su pareja será portadora de buenas noticias y la suerte llegará de su mano. Tenga más en cuenta sus necesidades y no piense solo en usted.

Libra

Vigile su salud para evitar posibles problemas. Una alimentación sana y ejercicio físico serán sus mejores aliados para estar en forma.

Escorpión

Aparecerá un nuevo amor en su vida. Déjese llevar por los instintos y no intelectualice los sentimientos. Es hora de renovar.

Sagitario

Momento de cambiar el hogar, puede ser una decoración diferente o quizá una nueva vivienda. Todo lo relacionado con la casa será interesante.

Capricornio =

La correspondencia se activará mucho. Este pendiente de sus emails porque recibirá gratas noticias. Los compañeros de oficina o los primos serán los protagonistas.

Acuario =

Abra las arcas y deje que el dinero vaya entrando, ahora empieza una época en la que su situación económica mejorará mucho.

Piscis =

Hoy entra Júpiter en su signo, tenga cuidado con su línea porque ahora existirá una ligera tendencia a engordar. Procure hacer más ejerricio.



A pesar que resta mejorar en aspectos colectivos y sumar todas las piezas que compondrán el plantel, Deportes La Serena se encuentra en el segundo lugar de la tabla de posiciones del Campeonato Nacional. Los números respaldan lo logrado por el cuerpo técnico que encabeza Miguel Ponce, quien comienza a dar una identidad al equipo 2021.

Sábado 15 de Mayo, 2021

EL MODELO DE PONCE SE IMPONE EN PRIMERA

POR SILVIA RAMÍREZ OLMEDO.

El desarrollo de las primeras jornadas del Campeonato PlanVital 2021, han traído una serie de sorpresas, con varios equipos de región pelaendo en la pate alta de la tabla y jugadores como protagonistas. Tales son el caso de Audax Italiano, lider invicto del torneo con 13 puntos, equipo que marcha solo una unidad por sobre Deportes La Serena, Universidad Católica y O'Higgins.

Y si bien, al Deportes La Serena 2021, le costò parifr en la primera fecha, con el correr de los partidos ha ido encontrando su forma de la mano del cuerpo técnico que encabeza Miguel Ponce, quien hasta ahora impone su modelo de juego transcurridas 7 fechas del actual certamen.

Mantener la posesión de balón, tener seguridad defensiva a pesar de



No puedo decir que no estoy conforme con el equipo, porque estámos segundos en la tabla. Tal vez el equipo tenga una forma distinta que el del año pasado, tal vez esta es la fisomía de La Serena el 2021», Miguel Ponce, DT de Deportes La Serena.

correr riesgos al tener un juego ofensivo, generar movimientos de ruptura y apoyo en ataque en busca de la profundidad y sorpresa, son



puntos de un total de 21 disputados, ha logrado sumar Deportes La Serena en las primeras 7 fechas del Campeonato de Primera División 2021. Los granates se ubican actualmente en el segundo lugar de la tabla de posiciones.

partes de las características de este equipo, que presenta matices respecto a lo que se venía trabajando el año pasado, cuando el DT se hizo cargo del equipo.

NÚMEROS POSITIVOS

Hablando de pases, hay un equipo que lidera la cantidad total de estos por partido en el torneo: Deportes La Serena.

El elenco regional ha dado un total de 2.486 pases en lo que va de torneo, con una efectividad de 89,3%, con 2220 toques correctos y 266 incorrectos. Además, después de O'Higgins y junto con Nublense, es el equipo que mejor segundos tiempos tiene, sumando 13 puntos, con 3 partidos ganados y 4 empates.

En cuanto a la posesión de balón, esta promedia un 59%, lo cual

mantiene conforme a Ponce, ya que es una de sus principales premisas, válida tanto para defender como para atacar.

A nivel individual, el jugador que se proyecta como el más determinante en los papayeros es Zacarías López, portero que lleva seis partidos con la valla invicta. Algo que no es sorpresa, pues en la rueda anterior, el meta acumuló 591 minutos sin recibir goles.

En cuanto al ataque, Sebastián Leyton es el más incisivo, ya que registra 21 tiros y tres goles en el certamen. En otra faceta, el histórico goleador chileno, Humberto Suazo, es quien más asiste a sus compañeros, liderando la tabla de habilitadores con cuatro asistencias.

En total, Deportes La Serena ha marcado 8 goles, sumándose como agente ofensivo Jimmy Martínez quien se ha matriculado con tantos en los últimos dos compromisos.



goles en contra, ambos anotados por Audax Italiano en la primera fecha, ha recibido Deportes La Serena en lo que va del campeonato. Hasta ahora, los granates se alzan como la valla menos batida del torneo, logrando una tremenda solidez gracias al trabajo colectivo y con los altos rendimientos individuales de López y quienes componen la última línea.



goles ha anotado la escuadra granate, en la presente temporada. Esto a pesar que las principales críticas en los primeros partidos cayeron sobre la carencia de profundidadpara generar ocasiones de gol del equipo. La cantidad de tantos lo ubican en el promedio de lo logrado por los restantes equipos.

DEFENSA SÓLIDA

En el aspecto defensivo, los granates solo han recibido dos goles en 7 partidos, convirtiéndose en la valla menos batida del torneo.

Ese registro se logra principalmente por las atajadas del portero Zacarias López, lo que le valió el llamado a la Selección Chilena, pero no se puede dejar de destacar el trabajo realizado por la dupla de centrales conformada por Facundo Agüero y Lucas Fasson. Por las bandas, poco a poco Rómulo ha ido adecuándose al puesto por derecha y por izquierda, Leandro Díaz dio muestras de manejar el puesto desde el principio.

En general, estadísticas positivas para el granate, que por hoy cumple con creces su meta de estar en zona de clasificación a una copa internacional.

SE INICIAN INSCRIPCIONES PARA TALLERES DEPORTIVOS PRESENCIALES

El llamado es a la comunidad para participar en los talleres de Mujer y Deportes, entre otras opciones que ofrece el Ministerio del Deporte.

Una variada oferta de disciplinas ofrece este año el tradicional programa, que lleva más de quince años de ejecución, que en sus clases presenciales entrega acondicionamiento físico, yoga, artes marciales y kick boxing, que se ejecutarán con un aforo permitido, dependiendo en la fase en que se encuentre las ciudades de Ovalle y La

Serena.

El Seremi del Deporte, Juan Carlos Fritis, hizo una invitación a la comunidad a inscribirse y participar, "queremos que las mujeres de nuestra región, puedan participar en los talleres que se ejecutarán en varias comunas. Tenemos una variedad de disciplinas, en las que pueden participar según sus intereses y nuestros profesores y monitores, cuentan con todas las medidas de seguridad y protocolos de salud para la ejecución de cada clase. Además el aforo, va a depender de la fase en que se encuentra la comuna que desarrolla el taller. Es una gran oportunidad que como Ministerio e IND



LAS CLASES

Las interesadas en Ovalle pueden inscribirse en los talleres que se realizarán en el Polideportivo Ángel Marentis:

-Artes Marciales: miércoles y viernes de 19.00 a 20.00 horas. -Kick Boxing: lunes y miércoles de 9.30 a 10.30 horas.

- Acondicionamiento Físico : martes y jueves de 19.15 a 20.15 horas.

En La Serena, el Polideportivo de las Compañías albergará las clase de:

-Yoga: lunes y viernes de 9.00 a 10.00 horas -Acondicionamiento Físico: martes y jueves de 17.30 a 18.30 horas.

En el Complejo Los Llanos, acondicionamiento físico y en el Cendyr junto a la playa Cuatro Esquinas se realizará:

-Yoga: martes de 8.00 a 9.00 horas y viernes de 9.30 a 10.30 horas.

queremos otorgarles a nuestras beneficiarias, para que retomen la actividad física de manera presencial." Para todos los talleres pueden ingresar al link https://bit.ly/ 33BYYkW y llenar el formulario y para consultas, pueden escribir al correo infocoquimbo@ind.cl .





SÁNCHEZ QUEDÓ DESCARTADO DEL DUELO ANTE JUVENTUS



Malas noticias llegaron este viernes desde Italia para Alexis Sánchez, luego de que se confirmara que el chileno no estará presente este sábado en el duelo entre Juventus e Inter de Milán.

Según informó Calciomercato, el tocopillano no pudo recuperarse del golpe en el tobillo que recibió el miércoles pasado ante la Roma, que le impidió terminar el compromiso, siendo reemplazado en el primer tiempo.

De esta forma, Antonio Conte optó por no arriesgar al chileno y mandar al campo a su delantera titular, compuesta por Romelu Lukaku y Lautaro Martínez.

Cabe recordar que el Inter de Milán no se juega nada ante la Juventus, ya que logró abrochar el Scudetto hace dos fechas en el fútbol italiano.

Los de Turín, por su parte, son quintos con 72 puntos y necesitan un triunfo para seguir luchando por un cupo a la próxima Champions League.

VALDÉS CLASIFICÓ A SUS TERCEROS JUEGOS OLÍMPICOS

La pesista coquimbana logró acceder a la competencia planetaria junto con su compañero Arley Médez, sumándose a los 43 deportistas que ya tienen asegurados sus pasajes a Tokio 2021.

Buenas noticias para el deporte nacional llegaron ayer, luego de que se confirmara que María Fernanda Valdés y Arley Méndez se clasificaron para los próximos Juegos Olímpicos de Tokio

Los levantadores de pesas, en las categorías de 87 y 81 kilos respectivamente, sumaron dos nuevos cupos a la delegación nacional, que ya contabiliza 43 deportistas clasificados para la cita deportiva.

En el caso de Valdés, estos serán sus terceros Juegos Olímpicos tras Londres 2012 y Río 2016. Por su parte, el nacionalizado chileno debutará en el evento deportivo de los cinco anillos.

De esta forma, el Team Chile competirá en 19 deportes, la mayor cantidad en la historia de una delegación nacional en Juegos Olímpicos. Además, superó la anterior marca de Río 2016, en donde participaron 42 deportistas chilenos.

Aún hay 13 disciplinas deportivas en donde representantes del Team Chile pueden clasificarse para los Juegos Olímpicos de Tokio.





ECONÓMICOS

► PUBLICA TU AVISO POR SOLO \$3.000

Dr. Marin #280B | Coquimbo PROPIEDADES - ARRIENDOS - VEHÍCULOS - EMPLEOS - GENERALES

ABOGADO. Divorcios. Alimentos, Visitas. Medidas de protección. Violencia intrafamiliar. Despidos. Juicios Ejecutivos, Tercerías, Quiebras, Escrituras, etc. Asesórese con quien realmente sabe. Primera consulta gratis. Atención por video llamadas o presencial. Fono.: +56998904619. (15/05)

SERVICIOS VETERINA-RIOS a domicilio en Coquimbo. Cirugías, vacunaciones,

desparasitaciones, diagnósticos, asesorías. Teléfono: 93565203 (14/05)

> AGRADECIMIENTO. a los Arcángeles, Miguel, Rafael y Gabriel, por favor concedido. R.OT. (14/05)

BUSCO TRABAJO de guardia de seguridad, cuento con curso OS10, o cualquier trabajo estable. Soy una persona muy responsable, llamar a don Hugo al 953415524, (6/05)

PUBLIQUE AOUÍ ◀

ARRIENDO LOCAL CO-MERCIAL en Sindempart Coquimbo, excelente ubicación. Los Pimientos nº 387, fono: 964890204.- (8/05)

> **PUBLIQUE** AOUÍ ∢

DEPARTAMENTO 3 dormitorios, cuarto piso,

VFNDO

estacionamiento, jardines y juegos infantiles, Av. Pacífico con Cuatro Esquinas a una cuadra de la Avenida del Mar (a una cuadra de la Playa). Ventanal de aluminio en terraza, reja de seguridad en puerta. Entrega a puertas cerrada con comedor, refrigerador, camas lavadora, etc. \$65.000.000.-Solo interesados.

Cel. 984099557

SE VENDE refrigerador fensa una puerta, mediano, buen estado \$60.000, refrigerador fensa 1 puerta chico \$50.000, lavadora automatica mademsa 17 kilos \$150.000, mesa de centro \$30.000, televisor 21 T G \$20,000, horno electrico chico \$15.000, horno grande electrico \$35,000. mueble modular para ty licorera, puerta de vidrio y otros compartimentos \$50.000, cuadro en oleo \$35.000, silla bebe de auto \$15.000, soporte metalico para tv. (para colocar en la pared) \$20.000, par de cortinas para ventanales grandes \$25.000, par de cortinas ventanales chicos \$20,000, estufa a parafina \$25.000. ver y tratar en Balmaceda nº 212 entre Pinto v O'higains Coquimbo cenwhatsapps fono +56953744004 (11/05)

ARRIENDO CASA en Coquimbo, reuniendo todas las condiciones a pedir, llamar al 9 98109825.. (7/05)

OFREZCO TRABAJO en artesanía en totora fácil de aprender, a trato, doy vivienda, sueldo sobre \$300.000 y más, dependiendo de la proactividad de la persona, requisitos; ser honrados v sin vicios (alcohol v drogas). Para más información comunicarse al fono:

SE VENDE CASA.

968339925,-(8/05)

frente a edificio de calle Ossandón, en Gerónimo Alderete 41. Casa consta de 4 dormitorios, 2 baños, amplio living comedor, cocina amoblada, quincho techado, bodega y entrada auto techada, en \$78.000.000, con facilidades de pago.

> Hamar al 9 92319988 512318955.

VENDO TERRENO ES-QUINA 5.005 mts2, en Los Trigales de Guanaqueros, Árbo-

les frutales, con luz y agua, cercado, precio conversable, un solo dueño, mas detalles al fono: 991522494.- (15/05)

SF VFNDF **PROPIEDAD**



218 mts cuadrados

Esquina Infante con Colón. en La Serena, en muy buenas condiciones. Podria servir bien para oficinas y otro destino comercial. Llamar al 991614846, (04/02)

OPORTUNIDAD

Liquido al mejor precio sobre 1 millón cada uno, dos tractores de colección. Son marca International del año 1950 aprox., Uno funciona a parafina. Bien pintados, completos, ideales para decorar un predio agrícola.

Me pueden llamar al +569 48959955



PUBLIQUE AOUÍ ∢

LA REGION

EMERGENCIAS

133: CARABINEROS 130: CONAF

132: BOMBEROS

135: FONO DROGAS 134: PDI

131: AMBULANCIA 136: SALV. MARÍTIMO

A REGION

ATENCION KINESIOLO-

GICA rehabilitacion respiratoria niño y adulto, rehabilitacion musculo esqueletico y traumatologico, masaies de relajacion y descontracturantes. valeria pasten. fono: 920283120.- (15/05)



PARA GOLOSOS

Salón de té «J.I.»

Borgoño 493, entre Aldunate y Pinto, ofrece Té, Café, Bebidas, sabrosos completos, churrascos, hamburguesas, y el tradicional sándwich Barros Luco.

(luanita Iris. socia Cámara de Comercio Coquimbo)

Se compra tableros OSB

o terciado estructural

SEVENDE CASA esquina. sector la Cantera Alta, calle Gustavo Cuevas, 300 mts2 aprox... cerca de colegios, supermercados, outlet, locomoción a la puerta, para más información comunicarse con don Carlos Avila al fono: 975559404.- (15/05)

Ostopedia Más Salud

NEBULIZADORES TERMÓMETRO DIGITAL-INFRARROJO FAJAS 4 BANDAS MUÑEQUERAS - TOBILLERAS INSUMOS MÉDICOS BOTA INMOBILIZADORA (REEMPLAZO DE YESO) CABESTRILLOS - RODILLERAS SILLAS DE RUEDAS BAÑOS PORTÁTILES - (BURRITOS)
BASTONES (MULETAS)

EJERCITADOR PULMONAR EVAMOS TU PEDIDO A CASA 18246 0676 - + 569 31303673

ANIBAL PINTO N°1552 LOCAL Nº20 - COQUIMBO FACEBOOK: ORTOPEDIA MAS SALUD www.ortopediamassalud.cl

FARMACIA PERALTA

DEBIDO A LA PANDEMIA COVID 19 FARMACIA PERALTA LLEVA A LA PUERTA DE TU CASA TUS REMEDIOS.



 Tenemos los mejores > alos para tu enamorado(a) este 14 de Febrero

HAZ TU PEDIDO VIA WHATSAPP AL: +56 9 91460207

O LLAMA POR TELÉFONO 51 2 321000. Y RECIBES TU PEDIDO EN MENOS DE 24 HORAS...

Santa Rosario Ltda.

AVISOS VENDF

6.500 UF, Parcela 7.300 mts2. Completamente plana, Vegas Norte, 5 cabañas piscina pozo de agua empalme eléctrico, servicios de baños, ideal proyecto turístico, se permuta por propiedades.

\$250.000.000. 24 hectáreas, producción de Olivos, árboles frutales, agua de pozo, hermoso paisaje, sector Fray Jorge, luz y agua vertiente. Con casa de tres dormitorios y un baño más bodega.

\$25.000.000.Terreno 5.000 mts2, se encuentra en pendiente, Condominio Cerrado Estancia La Varilla, sector Ceres, factibilidades de aqua y luz.

1.550 UF. Departamento sector Islón, muy cercano centro La Serena, tres dormitorios, un baño, seguridad 24 hrs. Estacionamiento y bodega.

3.200 UF departamento, 1r piso, sector Larraín alcalde 3 dormitorios 3 baños cocina living comedor 80 m2.

3.800 UF departamento, 2 piso, sector Larraín alcalde 4 dormitorios 3 baños cocina living comedor 90 m2.

4.500 UF departamento, 3r piso, sector Larraín Alcalde, 5 dormitorios 4 baños 4cocina living comedor 127 m2

3.700 UF departamentos 1 y 2 pisos, sector Larraín Alcalde, 4 dormitorios 3 baños

2.900 UF departamento 3r piso, sector Larraín Alcalde, 2 dormitorios 2 baños

\$80.000.000 terreno 5000m2 sector Encomendero cerro grande

2.500 UF oficina 212 edificio Don Oscar 46.7 m2

\$85.000.000 parcela 5000m2 sector fundo Loreto los nogales con casa de 120 m2 aprox 3 dormitorios 2 baños, bodega, linda vista, acciones de agua. -

\$65.000.000 casa sector Sindenpark Coquimbo, 3 dormitorios 1 baño, 52m2 construidos y 173m2 terreno.-

\$75.000.000 local comercial sector Las Compañías La Serena 290 m2 local comercial oficinas baños estacionamientos.

\$185.000.000 sector población romeral con Gabriel González 3 dormitorios 1 baño

ARRIENDOS

\$70.000.000 Departamento 8 piso, Cistemas con los Arrayanes 67 m², 3 dormitorios ,1 baño, logia, terraza, estacionamiento, bodega. condominio doña Virginia.

\$24.000.000 parcela 5000m2 ingreso por sector Quilacan km 15

\$90.000.000 casa solida 1 piso 2 dormitorios 2 baños lavandería 90m2 construidos

> Estacionamiento techado 2 autos

10.000 UF Casa sector peñuelas regimiento Arica, emplazamiento 766 m2, construcción de 258 m2, tienen 4 dormitorios 3 baños, sala de estar, lavandería, cocina, living comedor amplios.

Además, tiene un depto. Independiente con 1 dormitorio 1 baño cocina. \$600.000 casa 2 pisos sector Ulricksen la arboleda 4 dormitorios 3 baños lavandería, sin muebles año corrido, estacionamiento.

\$1.000.000 terreno con 5 cabañas, quincho, piscina, acceso ruta 5 norte sector vegas norte, calle Las Dunas La Serena ideal proyecto turístico y para servi-

cins

12 UF departamento segundo piso sector Larraín alcalde 4 dormitorios 3 baños 94 m2 gastos comunes aprox 3,7 UF.

16 UF departamento tercer piso sector Larraín Alcalde 5 dormitorios 4 baños dúplex gastos comunes aprox 3,8 uf

12 uf oficina centro la serena edificio Don Oscar 46m2 1 baño recepción y 2 privados.

\$270.000 Departamento Regimiento Arica, tres dormitorios, un baño.

FONOS 68361905-

VENDO SITIO EN PEÑUELAS

1.260 mts2 aprox. Hermosa vista Mejor barrio residencial.

Cel: 9-92211894

SE VENDE

CASA amplio terreno en Avenida Islón, primera línea sector altamente comercial. Excelente oportunidad \$ 120.000.000.-Terreno de 900 mts2, 11 mts de frente por 75 mts. de fondo. Aceptaría otra propiedad en parte de pago.

Solo interesados, Ilamar Cel 9 7513 0552

PUBLIQUE AQUÍ



PROPIEDADES COQUIMBO IV REGION

FONOS: 512-260550 - 987842897.

DEPTO. septimo piso Portal Marino, Copihues con Alelies, liv. comedor, 2 baños, 2 d. cocina terraza, estacionamiento, piscina, cancha tenis

PUNTA MIRA NORTE, calle Francisco Diaz nº 2560, 3 dormitorios, 2 baños, living comedor, cocina más negocio estable, entrada de vehiculo

Departamento N° 401, frente a Santa Isabel (ruta 5). 2baños, 3 dormitorios, cocina, lavadora, estacionamiento, bodega, piscina, living comedor, terraza, amoblada UF 3200.

Sindempart - Portal Marino. Departamento Los Copihues 370, piso 9, 2 dorm., 2 baños, terraza cerrada, bodega, estacionamiento. piscina y cancha de tenis.

PUNTA MIRA NORTE , pasaje Angel W. con Ernesto Marin nº 320, Sector los Naranjos

SECTOR SINDEMPART Pedro Bergeret nº 701, 4 Dormitorios, 2 baños, 2 cocinas, de dos pisos, estacionamiento 3 vehículos, lavandería y bodega.-

COQUIMBO CENTRO

PINTO A METROS DE CALLE LAS HERAS, 2 VIVIENDAS 110M2 C/U

CALLE BORGOÑO AL LLEGAR A CA-LLE PINTO 1.050MT2, 4 DEPARTAMENTOS INTERIOR ACEPTO OFFRTA

LA CANTERA

PAPA SAN VALENTIN 2, AL LADO JARDIN INFANTIL, BUEN ESTADO, 4 DORMITORIO, ENTRADA DE VEHICULOS, PATIO. \$ 60.000.000

CANTERA ANTIGUA, 4 DORMI-TOIOS, LIVING COMEDOR, COCINA, BAÑO, EN OFERTA

EL LLANO

Población Juan Rodolfo Marín, Pedro Pablo espinoza #377. 4 dormitorios.

VILLA DOMINANTE

PARA LOCAL COMERCIALES, EN-TRADA VEHICULOS, 310M2, FRENTE AL LIDER. CALLE LOS NOGALES

LA SERENA

EN PLENO CENTRO HISTORICO, CA-LLE BRASIL 260. 1170 M2, 22.000 UF, ACEPTO OFERTA, ESPECIAL PARA CO-LEGIOS. RESIDENCIAL HOTEL. HOSTAL.

LOCALES COMERCIAL O NEGOCIOS

EXCELENTE DEPARTAMENTO, CERCADE SUPERMER-CADO, BALMACEDA 6.000, COMIENZO DE LA PAMPA, 3 DORMITORIOS, 2 BAÑOS, LIVING COMEDOR, TERRAZA, ESTACIONAMIENTO, 4º PISO, OFERTA

- Serena, sector Aeropuerto al este Parcela 5000 mt2. Factibilidad luz, precio oferta. Alfalfares.

Venta Casa en Serena, calle Ernesto Peñafiel 801, entre Larraín Alcalde y Gabriel González Videla.

TERRENO en calle Balmaceda nº 3388, 1892 mts2, al llegar a 4 esquinas. Buen precio.-

PARCELA frente aeropuerto nº 47. Loteo 4. Ceres, La Serena

VALLE DEL ELQUI

Parcela en Puertas del Sol, sector Valle de Elqui 5000 mt2, en el Km 15, Parcela 48, electricidad, agua pozo para empalmar.

.- PARCELA valle de Elqui, en Cochiguaz 5.100 mts2, km. 14, pasado las rocas del Elqui.-

SECTOR LA RINCONADA - 949112292 Casa terreno 500 m2. Pandereta. 3 dormitorios 1 baño, cocina, lavandería. liv-comedor. Estacionamiento

SECTOR HERRADURA. Avenida El Panul 444 - Excelente vista. Terreno 800 m2. Entrada vehículo. Casa 132 m2.

SECTOR ESTACION Lider La Serena. Avenida Islón. Calle Oscar Quiroz Morgado 1870, Avenida Islón. 3 dorm. Liv-comedor. Cocina. Baño. Estacionamiento

Terrenos

CAMINO A
PUNTA DE
CHOROS, SECTOR
LLANO, 200
HECTAREAS

TERRENO DE 100 HECTAREAS

SECTOR EL SAUCE 3.2 HECTAREAS BUEN PRECIO

LA HERRADURA ALTA, EXCELENTE VISTAA COQUIMBO, AL LADO RUTA 5, 3.9 HECTAREAS, GRANOFERTA 18.500 UF 20 LA REGION Sábado 15 de Mayo, 2021



